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С учетом принципа зонирования 
предусмотрено строительство восьми 
межмуниципальных экологических от-
ходоперерабатывающих комплексов 
(Волгодонской, Мясниковский, Красно-
сулинский, Новочеркасский, Морозов-
ский, Сальский, Неклиновский, Милле-
ровский).

– Для нашей организации работа по 
улучшению экологической ситуации 
в регионе ведется на основе обяза-
тельств трехстороннего Соглашения 
между Правительством Ростовской об-
ласти, Федерацией профсоюзов и Со-
юзом работодателей Ростовской обла-
сти на 2023–2025 годы, – подчеркнул 
президент Союза работодателей Ро-
стовской области В.Ю. Лакунин. – Век-
тор данного Соглашения направлен на 
создание условий для роста экономики 
и развития социально-ориентирован-
ного бизнеса, в том числе в сфере ма-
лого и среднего предпринимательства, 
и присоединение к его обязательствам 
всех работодателей региона.

Важным региональным социально-
экономическим индикатором присо-
единения предприятий к Соглашению 
является увеличение доли утилизиро-
ванных твердых коммунальных отхо-
дов в общем объеме образовавшихся 
твердых коммунальных отходов не 
менее, чем на 6 процентов ежегодно, 
внедрение на предприятиях безотход-
ных или малоотходных производств, 
обезвреживание отходов, переработка 
их для вторичного использования.   

ДваДцать тысяч площаДок 
В совещании принял участие М.А. 

Кутузов – генеральный директор АО 
«Ростоввторпереработка». От имени 
президента Российского Союза про-
мышленников и предпринимателей 

А.Н. Шохина Михаилу Александровичу 
вручена Благодарность РСПП. 

Заместитель руководителя Реги-
ональной службы по тарифам Ро-
стовской области Вадим Николаевич 
Терский рассказал, что входит в полно-
мочия структуры. 

Ведущий специалист отдела орга-
низации обращения с ТКО министер-
ства ЖКХ Ростовской области Михаил 
Сергеевич Айвазян отметил: на тер-
ритории муниципальных образований 
Ростовской области расположено 20 
000 контейнерный площадок, где раз-
мещено 36 000 контейнеров. 

Утвержден порядок накопления 
твердых коммунальных отходов, со-
гласно которому вводится двухкон-
тейнерная система накопления ТКО с 
разделением на органические или пи-
щевые отходы и не органические. 

Раздельное накопление организова-
но на 1070 контейнерных площадках в 
Ростове, Таганроге, Шахтах, Новочер-
касске, Азове, Батайске, Новошахтин-
ске, Каменске-Шахтинском. Но главная 
цель – создание экономики замкнутого 
цикла. Благодаря этому отходы про-
мышленности, животноводства, твер-
дые бытовые отходы и даже остатки 
очистных сооружений планируется ис-
пользовать повторно в качестве сырья 
для производства энергии.

НесаНкциоНироваННые свалки 
Заместитель директора Департа-

мента ЖКХ и энергетики администра-
ции Ростова Татьяна Николаевна Дья-
ченко обратила внимание на важную 
проблему: в единый тариф на услуги 
регионального оператора по обраще-
нию с твердыми коммунальными отхо-
дами не включен вывоз строительных 
отходов. 

– Простому человеку не понятно, что 
не все отходы включены в список вы-
возимых ТКО. Бывает и так: ростовча-
нин позвонил по объявлению с прось-
бой вывезти строительный мусор, а 
недобросовестный предприниматель 
деньги взял, но мусор выгрузил куда-
нибудь рядом с контейнерной площад-
кой. За устройство свалочных очагов 
предусмотрены штрафы: для физиче-
ских лиц до 15 тысяч рублей, для долж-
ностных – от 20 до 30 тысяч рублей и 
для юридических – от 30 до 50 тысяч 
рублей. – рассказала Т.Н. Дьяченко. 

«чистый гороД»
Опытом по теме поделилась Элла 

Михайловна Кузьмина, генеральный 
директор компании «Чистый город», 
выступающей региональными опера-
торами на территории четырех меж-
муниципальных экологических отхо-
доперерабатывающих комплексов: в 
Мясняковском, Сальском, Волгодон-
ском и Морозовском районах.  

«Чистый город» предоставляет ус-
луги двум миллионам человек. С каж-
дым годом увеличивается количество 
объема отбираемых фракций. Так, в 
прошлом году при сортировке было вы-
делено 9 полезных фракций, пригодных 
для переработки. Это пластик, стекло, 
макулатура, металлы... В этом году ста-
ли отбирать и направлять на перера-
ботку еще твердый пластик, алюмини-
евую посуду и крупный черный металл. 

Успехи «цеНтр-иНвеста»
Заместитель председателя правле-

ния КБ «Центр-Инвест» по отчетности, 
аналитике и финансам Сергей Юрье-
вич Смирнов выступил на тему «Опыт 
банка «Центр-Инвест» в реализации 
целей устойчивого развития. При-

мечательно, что 24–25 мая, в рамках 
программы II Евразийского экономиче-
ского форума, подвели итоги первого 
международного климатического кон-
курса «Зеленая Евразия», организо-
ванного Евразийской экономической 
комиссией и «Агентством стратегиче-
ских инициатив по продвижению новых 
проектов». В номинации «Зеленое фи-
нансирование» банк «Центр-Инвест» 
занял почетное второе место, уступив 
лишь правительству Москвы.  

Генеральный директор компании 
«РУССНАБ» Виталий Николаевич 
Дугин рассказал, что их предприятие 
успешно развивается в области про-
даж нефтепродуктов, спецодежды, 
средств индивидуальной защиты, а с 
2020-го изготавливает уличную мебель 
из пластика, декоративные кашпо для 
цветов, экозаборы, тротуарную плитку. 
Стильные скамейки, установлены на 
центральных улицах Новочеркасска, 
Аксая, станицы Багаевской. Для про-
изводства такой экологически чистой 
мебели требуются песок и 40 кило-
граммов пластика. 

– В семинаре-совещании было за-
действовано более семидесяти участ-
ников, что еще раз подтверждает: 
раздельный сбор твердых бытовых 
отходов и производство продукции на 
основе вторсырья – важнейшая про-
блема, – подчеркнул в беседе с кор-
респондентом «Парламентского Вест-
ника Дона» вице-президент Союза 
работодателей Ростовской области 
Виктор Федорович Нетесанов. – К ее 
решению все чаще подключаются и 
представители бизнеса.

Ксения Жукова,
фото из архива Союза работодателей 

Ростовской области

Управление твердыми коммунальными отходами 
25 мая в «Точке кипения» (улица Седова, 6/3) Союз работодателей Ростовской области (региональное отделение Рос-
сийского союза промышленников и предпринимателей) и АО «Ростоввторпереработка» провели семинар-совещание 
с руководителями предприятий, экологами и профсоюзным активом на тему: «Управление твердыми коммунальными 
отходами и вторичными материальными ресурсами на предприятиях Ростовской области: проблемы и пути решения». 

Генеральный директор АО 
«Ростоввторпереработка» М.А. Кутузов 
в рамках работы семинара получил 
Благодарность Российского Союза 
промышленников и предпринимателей.

проект «Экология» 
Семинар-совещание открыл пре-

зидент Союза работодателей Ростов-
ской области В.Ю. Лакунин. Владимир 
Юрьевич напомнил, что Национальный 
проект «Экология» одной из приори-
тетных задач определил формирова-
ние комплексной системы обращения 
с твердыми коммунальными отходами, 
включая ликвидацию свалок и рекуль-
тивацию территорий, на которых они 
размещены, создание условий для 
вторичной переработки всех запре-
щенных к захоронению отходов. 

– В соответствии со Стратегией со-
циально-экономического развития Ро-
стовской области до 2030 года, с 1 ян-
варя 2019 года наш регион перешел на 
новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами. Суть ре-
форм – в необходимости сосредоточе-
ния всех этапов процесса обращения с 
отходами у регионального оператора, 
отобранного на конкурсной основе, в 
целях установления единых принци-
пов ценообразования, строительства 
современных комплексов обращения 
с отходами, избегания вывоза отходов 
в несанкционированные места, – обра-
тил внимание В.Ю. Лакунин. 


